

MEDIO AMBIENTE

Defienden el patrimonio genético del ganado autóctono

EL DÍA CUENCA

El Consejo de Ministros aprobó la aportación de 1.663 millones de pesetas como contribución española a la Unidad de Coordinación Regional Europea de la FAO para la conservación de los recursos zoogenéticos. Esta institución europea, en la que se integra España a través del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, forma parte, junto con las restantes unidades de Asia y Pacífico, América y Caribe, África y Oriente Próximo, de la organización encargada de desarrollar las labores para la defensa de la Estrategia Mundial para la Ordenación de los Recursos Genéticos de los Animales de Granja.

La Estrategia Mundial, elaborada por la FAO, aúna el esfuerzo de más de 85 países para implementar y mantener sistemas eficaces para la gestión de los recursos genéticos de animales de interés agroalimentario, contando con un programa técnico cuyo fin es intensificar la conservación, caracterización y acceso a estos recursos, y un sistema de información que permite el intercambio de datos, informes y técnicas para potenciar los contactos nacionales y regionales y poder llegar a desarrollar un Sistema Mundial de Alerta Temprana en esta materia.

Dentro de la Unidad Regional Europea, España ocupa, con más de 117 razas autóctonas, un lugar prominente por diversidad genética y mantiene estrecho contacto con otros países, especialmente del área mediterránea, donde se concentra el mayor número de razas autóctonas o locales, para unificar criterios con el fin de defender el patrimonio genético nacional.

La defensa de estos recursos viene incidiendo en las políticas de gran número de países.

SISANTE LOS ALUMNOS REFLEXIONARON SOBRE LO QUE SOMOS Y LO QUE NOS PASA

Inaugurado el curso con una conferencia

El catedrático en filosofía Carlos Thiebaut habló a los alumnos del IES Jorge Manrique sobre el atentado terrorista en Nueva York

Cristina Alonso COLABORACIÓN

Con motivo de la inauguración del curso académico 2001-02 en el Instituto de Educación Secundaria Jorge Manrique, de Motilla del Palancar, el pasado día 26 de octubre tuvo lugar la conferencia "¿Podemos entender el mundo?" a cargo del catedrático en filosofía de la Universidad Carlos III de Madrid Carlos Thiebaut. Asistieron al acto todos los alumnos de bachillerato que, además de seguir la conferencia con interés, pudieron preguntar al conferenciante hasta satisfacer su curiosidad sobre el tema, que resultó de los más actual porque se centró en el impacto que todavía tiene el atentado terrorista en Nueva York del 11 de septiembre. A continuación, relatamos un extracto de la mencionada conferencia:

«La filosofía es siempre un ejercicio abierto, una reflexión sobre la vida, sobre la ciencia, sobre el conocimiento... Cuando me invitaron al IES Jorge Manrique de Motilla acababa de pasar lo de las Torres Gemelas de Nueva York y surgió una pregunta: "¿Esto qué significa?, ¿entendemos lo que pasa?"

Una posible respuesta es la hipótesis del choque de civilizaciones propuesta por Huntington, o el combate entre el occidente de la libertad y el oriente de la intolerancia, con un motivo religioso fundamental. Yo no comparto esta explicación.



Fachada del instituto de Sisante.

Nuestra propia cultura ha sido en numerosas ocasiones profundamente intolerante. No hace mucho no era difícil encontrarlos que en esta civilización de occidente y cristianismo la intolerancia era una práctica.

No siempre ha sido fácil hacer lo que uno quiere con sus creencias. No todas las culturas orientales han sido ni son intolerantes... El problema es la lucha entre una forma de fundamentalismo de inspiración religiosa y un sistema democrático, el problema no es tanto lo que uno cree si-

no la manera en la que uno cree lo que cree. Lo malo no es que uno sea cristiano o musulmán, el problema es si en el espacio público en el que todos convivimos uno puede hacer de sus propias creencias el único argumento válido.»

Desde la tolerancia y la invitación a una reflexión sobre lo que somos y lo que nos pasa, iniciamos el curso. Queremos abrir las puertas a la realidad y que ella presida nuestra enseñanza. Aprendemos viviendo.

GANADERÍA

Creada la Sociedad Estatal de Sanidad Animal

EL DÍA CUENCA

El Consejo de Ministros celebrado el pasado viernes 2 de noviembre autorizó la creación de la Sociedad Estatal Empresa de Sanidad Animal y Servicios Ganaderos (TRAGSEGA), que desarrollará de forma permanente un amplio espectro de actividades relacionadas con el ámbito ganadero, incluyendo actuaciones inmediatas en caso de emergencias sanitarias, según han informado fuentes del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

Entre los cometidos que esta empresa de servicios llevará a cabo a instancias de las administraciones competentes, se encuentra la prestación de servicios de formación y documentación, la elaboración de estudios y proyectos, así como la realización de actividades de ingeniería y en general todas las actividades de consultoría y asesoramiento técnico, económico y social, según las mismas fuentes.

Nuevas tecnologías

Igualmente será competencia de la nueva empresa la promoción, desarrollo y adaptación de nuevas tecnologías, equipos y sistemas en el ámbito ganadero, incluyendo la protección y explotación de la propiedad industrial o intelectual.

En el terreno de la sanidad animal, la Sociedad Estatal Empresa de Sanidad Animal y Servicios Ganaderos participará en la planificación, gestión y supervisión de servicios veterinarios tales como inspecciones sanitarias, o control de plagas y enfermedades vegetales o animales, brindando igualmente su apoyo para solventar incidencias de carácter sanitario, según han informado fuentes del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

Opinión

Villar del Saz de Navalón, la humildad se manifiesta

Julián Ortega González

La humildad es decorosa si la sinceridad va ajustada a vivencias reales, bien con posibilidades o necesidades permisibles a nuevas técnicas o negación a la autonomía indeseada familiarmente.

No pretendo con esta opinión criticar al poder adquisitivo y menos meterme en campos vedados, uso de su libertad y rehusé de inversión, privándose a voluntad propia del placer científico, aportado en la década de los 60 a 1970, con gratas formas morales programadas televisivamente, deleite y propiedad de la época que nos tocó vivir, añoranza y reproche al desbordado mundo del espec-

táculo que nos invade moralmente.

La poca decisión del poder adquisitivo, unido a la impotencia económica de varios, el año 1965, el impulso colectivo acuerda comprar un televisor, con cargo a fondos del Ayuntamiento, a instalar en el local del Hogar del Frente de Juventudes, sitio céntrico y adecuado a grandes y mayores que quieren beneficiarse de la bondad de una corporación, dejando llave y programas en el disfrute de la audición televisiva puesta en pantalla diariamente.

Por atención a este pueblo, don José Luis Palomo Vázquez,

jefe de Ordenación de la comarca del río Mayor, donó diez mesas y cuarenta sillas dotando al local de elementos necesarios para las horas de ocio, lectura, juegos de cartas y cuantas cosas se quieran activar o seguir a lo acostumbrado del local.

El curso del tiempo, tras el duro navegar nos ha hecho llegar al campo vivificante con una experiencia facilitada en el correr de los días, que nada concuerda al modo de pensar pasado con el modo de pensar actual, bien por una mejora económica o decisiones liberales, con actitud autónoma dejando a un lado temores poco

decisivos en ocasiones anteriores.

El paso de un lustro hizo cambiar timidez por decisión (dejando el qué dirán en el cuarto trastero) la impotencia económica por la inversión, convirtiendo familiarmente en cómodo lugar auditivo visual, suprimiendo el traslado al grato centro que tantas tardes, toros y partidos de fútbol, colectivamente discutíamos faenas y jugadas fáciles de adorar desde la barrera y ejecutar desde la grada.

Un centro auditivo visual se disuelve a cambio de introducir en cada casa una televisión, rompeolas del rehusé y timidez.

SERRANÍA

CCM cede un televisor al Hogar del Pensionista de Las Majadas

EL DÍA CUENCA

El Hogar del Pensionista de Las Majadas, en la Serranía de Cuenca, está disfrutando de un televisor en color en sus instalaciones, gracias a la petición hecha a la entidad bancaria Caja Castilla-La Mancha (CCM) a través del director de la oficina de Villalba de la Sierra, Jesús Martínez.

También el Hogar del Pensionista de la Zarzuela, municipio cercano al anterior, y por el mismo sistema, puede disfrutar de un vídeo que entretendrá a todas las personas mayores que utilizan esas instalaciones.